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Gobierno crea fuerza especial antihomicidios 
Pondrá en marcha una estrategia para combatir a personas y organizaciones que cometen 
asesinatos; la Guardia Nacional formará parte de este grupo 

 
Casi $1 millón al mes gana la élite del Senado 
Ingresos y prerrogativas 

 
Ofrecen pensiones a cambio del Tren 
Aún no terminan obra y ya reparten ganancias… imaginarias 

 
Como al ganado marca el crimen a migrantes 
Denuncia. Revela ONG veracruzana que polleros causan heridas en la nariz a las víctimas, tipo 
“salvoconducto”, y les cobran hasta $130 mil para poner fin al secuestro 

 
Revocan 3 recursos contra el Tren Maya; la obra continuará 
Se cumplieron todos los requerimientos judiciales: Fonatur 

 
Temen estancamiento económico de México 
Previsión. El país no crecerá en 2023 por EU: Bofa; ve CEESP “sexenio perdido” 

 
importación de gas natural de EU baja por primera vez en los últimos 12 años 
México es el principal comprador del hidrocarburo 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Ordena López Obrador a la Marina abrir archivos sobre la guerra 
sucia  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/04/politica/007n1pol 
El presidente Andrés Manuel López Obrador ordenó a la Secretaría de 
Marina que también permita la apertura de sus expedientes para indagar 
casos de desaparición forzada de personas durante el periodo de la guerra 
sucia, al igual que empezó a hacerlo la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena). Tras ello, Carlos Pérez Ricart, uno de los integrantes de la Comisión 
para el Acceso a la Verdad, el Esclarecimiento Histórico y el Impulso a la 
Justicia por las violaciones graves a los derechos humanos cometidas de 
1965 a 1990, indicó que esta instancia ponderará qué archivos pueden ser 
importantes para las tareas de dicho mecanismo. 
 
Todos los ejidatarios y comuneros apoyan el Tren Maya  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/04/politica/003n1pol 
En la ruta del Tren Maya no hay ni un solo propietario, ni un solo ejidatario, 
ni un solo comunero en contra, todos han dando la anuencia para que pase 
el ferrocarril por sus terrenos, afirmó el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. Mientras, aseguró, quienes se oponen al proyecto son los 
retrógradas del conservadurismo, encabezado por Claudio (X González) y 
todos esos. En la conferencia de prensa matutina de ayer, el Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH) presentó un balance del 
salvamento arqueológico que ha realizado en las zonas que cruza la ruta del 
Tren Maya. En tanto, el titular del Ejecutivo federal anunció que las obras de 
conexión con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) por medio 
del tren suburbano tendrán una inversión adicional. 
 
Casi $1 millón al mes gana la élite del Senado; ingresos y 
prerrogativas  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/casi-1-millon-al-mes-gana-la-elite-del-senado-
ingresos-y-prerrogativas/1531001 
A pesar de la reducción presupuestal y de apoyos legislativos, los 11 
senadores que integran la Mesa Directiva del Senado tienen ingresos y 
prerrogativas mensuales cercanas al millón de pesos, incluido José Narro  
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Céspedes, vicepresidente de la Cámara alta, quien critica que no se aplique 
la austeridad plena en la institución. Además de los 119 mil pesos que recibe 
cualquier senador como dieta, 130 mil para asesores, 206 mil por 
subvenciones vía grupos parlamentarios y 132 mil pesos por subvenciones 
en especie, la presidenta y vicepresidentes del Senado reciben 340 mil 
pesos extra para solventar gastos relacionados con su cargo en la Mesa, 
incluidos más asesores, lo que suma un total de 927 mil pesos. 
 
FGR investiga nexos de Peña Nieto con Tradeco, Trese e Higa  
https://www.milenio.com/politica/fgr-investiga-nexos-pena-tradeco-trese-higa 
No sólo es OHL. La Fiscalía General de la República (FGR) también investiga 
los vínculos del ex presidente Enrique Peña Nieto con las empresas Tradeco, 
Trese e Higa, así como su dueño Juan Armando Hinojosa Cantú. 
Esta indagatoria deriva de diversas acusaciones en contra de Peña Nieto, a 
quien señalan de haber favorecido a estas tres compañías mexicanas 
durante su sexenio. Por lo que, como parte de las pesquisas, el Ministerio 
Público de la Federación solicitó información a dependencias del actual 
gobierno, así como a Petróleos Mexicanos (Pemex), respecto a los nexos de 
Tecnologías Relacionadas con Energía y Servicios Especializados (Trese), 
Tradeco e Higa, con el ex presidente de la República. 
A través de varios oficios, la Subprocuraduría Especializada en Investigación 
de Delitos Federales, encargada de la indagatoria, solicitó conocer, en 
primer término, si contaban con registro de que en dicho sexenio priista se 
había celebrado algún contrato con alguna de estas tres empresas. 
 
Ofrece director de Fonatur pensiones a cambio de Tren Maya  
https://www.reforma.com/ofrece-director-de-fonatur-pensiones-a-cambio-de-tren-
maya/ar2447737?v=3 
Ciudad de México. - Con amparos pendientes de dilucidar y la obra 
inconclusa, el director de Fonatur, Javier May, ya compromete con 
pobladores del sureste que las ganancias del Tren Maya serán destinadas al 
incremento de las pensiones de adultos mayores. Conforme un video de un 
encuentro con pobladores de Pomuch, Campeche, realizado el pasado 28 
de junio, May asegura que el financiamiento de las pensiones vendrá de 
ganancias del tren, mismas que no explicó cómo se obtendrían. 
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"¿Cuánto es lo que se les da ahorita de pensión, Carlos? Tres mil 800 
bimestrales. El próximo año va a aumentar la pensión, va a subir a cuatro mil 
650 la pensión, el próximo año, en el 23, y en el 24, la pensión va a ser de seis 
mil pesos al bimestre, o sea que cada año va a ir incrementando la pensión. 
¿De dónde va a salir ese recurso, ese dinero que reciben ahora 10 millones 
300 mil respetables adultos mayores (que) reciben su pensión? ¿De dónde 
va a salir? De este proyecto del Tren Maya", afirmó May, según consta en un 
video del encuentro. 
 
Gobierno crea fuerza especial antihomicidios  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-crea-fuerza-especial-antihomicidios 
Tras rebasar las 120 mil víctimas de homicidio doloso y feminicidio, la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) aceleró la 
integración de un grupo especial para atender la violencia en el país que se 
mantiene en altos niveles desde 2018. La dependencia encabezada por Rosa 
Icela Rodríguez Velázquez anunció la creación de la Comisión Interna para 
la Atención del Delito de Homicidio Doloso, considerada la base para la 
Coordinación Nacional Antihomicidio próxima a entrar en operación y que 
pondrá en marcha una estrategia de acción táctica para combatir, 
conforme a las disposiciones aplicables, “personas, grupos y organizaciones 
dedicadas a la comisión” de asesinatos.  
De acuerdo con un anteproyecto enviado por la SSPC a la Comisión 
Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer), la Comisión Anticrimen 
coordinará la estrategia en conjunto con dependencias de seguridad 
pública y de procuración de justicia estatales y municipales. 
 
'Excedieron concesiones de agua subterráneas'  
https://www.reforma.com/excedieron-concesiones-de-agua-subterraneas/ar2447755 
Ciudad de México. - El director de la Conagua, Germán Martínez, asegura 
que en Administraciones anteriores hubo un exceso de concesiones de 
aguas subterráneas y una demanda de aguas superficiales que creció más 
allá de la disponible en la Zona Metropolitana de Monterrey, lo que ha 
influido en la escasez del líquido. 
Además informa que bajo el Gobierno de la 4T han ocurrido transferencias 
de derechos de concesiones y se investigarán las condiciones en que 
ocurrieron. Hasta ahora han detectado 60 transferencias, indica. 
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En entrevista con Grupo REFORMA, el titular de la Conagua recalca que la 
crisis del agua en NL es consecuencia del decremento de las lluvias por el 
cambio climático, aunque recalca que en las Administraciones anteriores 
hubo un exceso en la concesión de aguas subterráneas. 
 
Sin Fonden, México se ampara en protección de seguro  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/sin-fonden-mexico-se-ampara-en-proteccion-de-
seguro 
México renovó el seguro catastrófico, única herramienta que tiene para 
blindar las finanzas públicas contra riesgos geológicos, hidrometeorológicos 
e incendios forestales y sequías, entre otros imprevistos, en ausencia del 
Fondo de Desastres Naturales (Fonden), que desapareció por decreto 
gubernamental en julio de 2021. De acuerdo con información de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), la renovación se hizo para 
el periodo comprendido de 2022 a 2023. El monto pagado por esta 
operación fue de mil 115 millones de pesos, que forman parte de los recursos 
transferidos para la atención de desastres al cierre del primer semestre del 
año, por un total de 3 mil 927 millones de pesos. 
La estrategia de sustituir al fideicomiso Fondo de Desastres Naturales 
(Fonden) no ha funcionado, pues la promesa de garantizar dichos recursos 
no se ha cumplido, ya que el gasto para ese rubro es menor, afirmó el 
investigador del programa de gasto público de México Evalúa, Jorge Cano. 
 
Ambientalistas van por nuevo recurso contra el Tren Maya  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ambientalistas-van-por-nuevo-recurso-contra-el-
tren-maya 
Quintana Roo. - Cancún. - Luego que el director del Fondo Nacional de 
Fomento al Turismo (Fonatur), Javier May, presumiera la revocación de tres 
suspensiones definitivas en los amparos 884/2022, 923/2022 y 1003/2022 
contra las obras del Tramo 5 Sur del Tren Maya, la asociación Defendiendo 
el Derecho a un Medio Ambiente Sano (DMAS) anunció que interpondrá un 
recurso de revisión ante un Tribunal Colegiado. “Esperamos que el Juzgado 
Primero de Distrito y el Tribunal Colegiado correspondiente a Yucatán, no 
cedan a presiones del gobierno federal que, claramente, utiliza todo su 
poder para continuar gastando el erario en destrozar la naturaleza.  
“Todavía tenemos mucho que argumentar y que defender. Y no vamos a 
desistir”, afirmó la asociación con sede en Cancún, mediante un 
comunicado.   
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El titular de Fonatur, Javier May, afirmó que “la obra siempre ha sido legal, 
pero el gobierno atiende todos los requerimientos del juez para no dejar 
duda”. 
 
Crecería nearshoring con conflicto asiático  
https://www.reforma.com/creceria-nearshoring-con-conflicto-asiatico/ar2447642?v=2 
México podría tener mayores oportunidades en cuanto a la llegada de 
nuevas empresas, con un posible deterioro del conflicto entre China y 
Taiwán y la intromisión de Estados Unidos. "Hay oportunidades con las 
tensiones entre Estados Unidos y China que en los últimos días están más 
vigentes que nunca, ya sea por temas comerciales o geopolíticos, como la 
situación de Taiwán", consideró Alejandro Saldaña Brito, economista en jefe 
de Ve por Más. "México puede ser un lugar atractivo para más proveedores 
de la industria norteamericana que se encuentren en Asía". 
En este sentido, el especialista explicó que si Estados Unidos incrementa las 
restricciones comerciales a productos chinos, algunas empresas mirarían a 
México para instalarse, impulsando aún más la tendencia del nearshoring, 
que se ha venido presentando. 
 
Acusan a ‘polleros’ de inducir a la muerte; Ken Salazar visita 
Chiapas  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/acusan-a-polleros-de-inducir-a-la-muerte-ken-
salazar-visita-chiapas/1531005 
Los traficantes de personas cometen uno de los delitos más inhumanos, ya 
que llevan a los más vulnerables por un camino de muerte y dolor para 
lucrar con sus vidas y su dignidad, advirtió ayer miércoles el embajador de 
Estados Unidos, Ken Salazar. En su segundo día de visita por Chiapas, 
Veracruz y Tabasco, el diplomático reafirmó que el trabajo conjunto es la 
mejor manera de proteger a los migrantes y para desmantelar sus redes. 
Trabajar en la seguridad de los migrantes es una responsabilidad 
compartida que involucra a los gobiernos de México y de los Estados Unidos, 
así como a los de todo el hemisferio occidental.  
Gracias a la Declaración de los Ángeles sobre Migración y Protección, por 
primera vez contamos con una base regional que reconoce a la migración 
como un desafío compartido y que establece compromisos hemisféricos 
para abordar sus causas, expandir las vías legales y trabajar juntos contra los 
traficantes de personas”, destacó. 
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Tras plagiarlos, crimen marca a migrantes como al ganado  
https://www.milenio.com/estados/veracruz-plagiarlos-crimen-marca-migrantes-ganado 
En Veracruz, sobrevivir al infierno deja una marca. Una herida cicatrizando 
desde el entrecejo hasta la nariz es el salvoconducto que da el crimen a los 
migrantes para que tengan paso libre hasta la frontera con Estados Unidos. 
Con la ola migratoria descontrolada desde finales de 2018, las 
organizaciones criminales han enfocado sus baterías en el secuestro y a 
quienes logran pagar su rescate los marcan, a quienes no, los desaparecen. 
"Ahora los marcan de la nariz para que vayan por toda la república y sepan 
que ya pagaron, los marcan de la nariz, esa marca empieza aquí en el estado 
de Veracruz en la nariz les cortan con una navaja, en la nariz, entre ceja y 
ceja", explicó un defensor de migrantes que pidió omitir su nombre. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/periodista-pro4t-
confiesa-que-hay-pago-para-preguntar-amlo 
Todo el mundo lo sabía, pero ayer se confirmó. Es muy comentado en 
Palacio Nacional que algunas de las “preguntas” que se le hacen al 
presidente Andrés Manuel López Obrador son en realidad sembradas, o 
sirven para realizar gestiones, y que por ellas se pagan varios miles de pesos. 
Nos detallan que esos “periodistas independientes” o como se hacen llamar 
“reporteros del pueblo”, son buscados por sindicatos, empresas y políticos 
para llevar sus asuntos ante el Presidente, desde luego, mediante una 
módica cantidad de dinero. Hace unos días una youtuber afín a la 4T 
llamada Meme Yamel, en su canal reconoció que hay propuestas de dinero 
para preguntar. Relató le ofrecieron un caso, disfrazado de denuncia, para 
que lo llevara a la mañanera, sin embargo, dijo, por falta de tiempo no 
preguntó sobre ese tema, le reclamaron y le dijeron que “se habían perdido 
20 mil pesos” por no haber realizado la pregunta. Dijo que ella no sabía del 
pago, y que no volvió tocar el asunto. ¿Habrá alguna consecuencia ante esta 
confesión? 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-08-04/op231387 
¡UY!, seguramente alguien amaneció de malas en Palacio Nacional, luego 
de ver que los expertos ya dijeron que de plano este será un sexenio perdido 
en materia de crecimiento económico. 
EN EL MEJOR de los casos, para 2024 la economía mexicana se ubicará en 
niveles similares a los de 2016, de acuerdo con el Centro de Estudios 
Económicos del Sector Privado. Los nubarrones que ven los analistas de la 
IP se suman a todos los negros vaticinios para México que han hecho 
organismos nacionales e internacionales. 
TAN ES ASÍ que ayer el Bank of America advirtió que el crecimiento en 2023 
será de... ¡cero por ciento! Pero no todo son malas noticias: la buena es que 
el 15 de septiembre, en la noche del Grito de Independencia, en el Zócalo 
actuarán Los Tigres del Norte para cantarle a la 4T: "Pero tú, ¿qué me has 
dado? Todo lo perdí por ti... Pero tú, ¿qué me has dado? Sólo me has hecho 
sufrir...". 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1454 
Que el líder nacional de Morena, Mario Delgado, informó personalmente a 
Higinio Martínez que su contendiente Delfina Gómez ganó la encuesta para 
la candidatura a gobernar el Estado de México, pero si el senador no asiste 
hoy al acto en el que se hará el anuncio oficial, no es por poner en duda los 
resultados y de hecho su equipo hizo saber que sostendrá el apoyo a la 4T y 
al Presidente para acabar con los casi 100 años del PRI en esa entidad. Confía 
en que alguien de su círculo sea elegido dirigente partidista estatal y 
asegura que la verdadera sorpresa se la llevarán quienes dudan de su 
lealtad. 
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COLUMNAS 
 

Mario Maldonado 
Rogelio, Tatiana y la IP reman contra la corriente  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/rogelio-tatiana-y-la-ip-reman-
contra-la-corriente 
Las aguas turbulentas que está volviendo a experimentar la economía 
mundial, tras el rebote de la pandemia, han puesto a los dos secretarios 
clave para la economía nacional y las finanzas públicas a remar contra la 
corriente con ayuda de la iniciativa privada, que a regañadientes ha tenido 
que participar en los programas gubernamentales para hacer frente a 
problemas como la inflación.  El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de 
la O, y la titular de Economía, Tatiana Clouthier, tienen más retos que tiempo 
para evitar una nueva recesión, aunque hasta ahora han logrado que la 
economía y las finanzas se mantengan estables. La pregunta es si soportará 
el vendaval en la segunda mitad del año y en 2023.  
 
Héctor de Mauleón 
Morena y el turismo electoral  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/morena-y-el-turismo-
electoral 
El 13 de junio de 2022, Julio Menchaca, candidato de la coalición Juntos 
Hacemos Historia, recibió constancia como gobernador electo del estado de 
Hidalgo. Había obtenido un total de 658 mil 562 votos. 
Cuatro días más tarde, en el listado nominal de esa entidad federativa se 
registró un drástico descenso: 106 mil 328 electores desaparecieron, se 
dieron de baja o fueron excluidos del padrón. Esos votantes ya no estaban, 
según se puede constatar en los listados del Registro Federal de Electores 
del INE. En Hidalgo, la lista de electores fue creciendo de manera paulatina 
meses antes de las elecciones del pasado 5 de junio. 
En el corte realizado el 30 de septiembre, el listado contempló un 
incremento de 21, 234 electores nuevos en relación con el corte efectuado 
en el mes anterior. 
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Sergio Sarmiento 
Saber gastar  
https://www.reforma.com/saber-gastar-2022-08-04/op231389 
"Gastar dinero es mucho más difícil que ganarlo". Jack Ma 
Uno de los grandes éxitos del gobierno de Andrés Manuel López Obrador 
ha sido la prudencia fiscal y monetaria. Es una virtud conservadora, cierto, 
pero que ha favorecido sin duda a los mexicanos. En un momento en que 
países de todo el mundo han arrojado por la borda la sensatez en el gasto 
público y en la creación de dinero, con lo cual provocaron una explosión 
inflacionaria, la Secretaría de Hacienda y el Banco de México han mantenido 
equilibrios razonables en sus políticas fiscal y monetaria. Esto no nos ha 
salvado de la epidemia inflacionaria internacional, pero cuando menos ha 
hecho que nuestros precios no se disparen más que en muchas naciones 
ricas. Por eso se ha mantenido la estabilidad de nuestro peso en los 
mercados cambiarios. Si no hubiéramos visto esta prudencia, nuestra divisa 
se habría desplomado como el peso argentino o la lira turca. 
 
Joaquín López-Dóriga 
Falta una respuesta contundente  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/falta-una-respuesta-
contundente 
Seguirán creyendo en él porque hoy no tienen otra alternativa. Florestán 
Quienes están en el poder llegan a un nivel en el que se convencen de que 
lo que hacen y dicen en secreto, en secreto quedará por siempre y no solo 
engañan, sino que cubren la verdad con sus versiones oficiales. Un buen 
número de esos acuerdos y conversaciones secretos se conocen cuando 
alguno de sus protagonistas escribe sus memorias, siempre para dar su 
versión de los hechos. Es el caso de Jared Kushner, yerno de Donald Trump 
y su principal asesor. En su libro Rompiendo la Historia, Memorias de la Casa 
Blanca, cuenta cómo su impresentable suegro dobló rápidamente a 
Marcelo Ebrard, y con él al presidente López Obrador, con solo anunciar que 
aumentaría los aranceles a las exportaciones mexicanas. 
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Enrique Quintana 
No entienden que no entienden  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/08/04/no-entienden-
que-no-entienden/ 
Las encuestas que publica El Financiero frecuentemente suscitan 
reacciones de enojo e incredulidad entre los críticos del régimen de López 
Obrador. La más reciente, publicada el lunes y martes de esta semana, 
documentó que la aprobación de López Obrador se ha mantenido 
relativamente estable desde febrero de este año. La última lectura, de julio, 
fue de 56 por ciento. A pesar de que se han presentado diversos hechos que 
podrían haber afectado la imagen presidencial, como las elecciones de junio 
o el disparo de la inflación (por citar solo un par de ejemplos), la aprobación 
casi no se ha movido. Desde hace mucho, los detractores de AMLO dudan 
que ese sea el verdadero respaldo, piensan que es menor. 
 
Raymundo Riva Palacio 
El rey de las mentiras  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/08/04/el-rey-de-
las-mentiras/ 
Hace unos pocos días se cumplió el primer año de la sección Quién es quién 
en las mentiras de la semana, que comenzó como un original ejercicio 
encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador para dañar la 
reputación de periodistas, medios y opositores. El Presidente explicó que 
sería un recurso para la réplica, mediante un diálogo circular, que a un año 
de distancia demostró ser otra cosa: un mecanismo propagandístico, de 
ataque y linchamientos con insidias, difamaciones, falsedades, medias 
verdades e, incluso, verdades. Desde el Salón Tesorería, López Obrador ha 
logrado controlar la conversación mediante un espectáculo de circo –que 
conoce bien desde niño– y la simulación. 
 
Martha Anaya 
Beatriz Paredes se apunta para la Presidencia de la República  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/8/4/beatriz-paredes-se-apunta-para-la-
presidencia-de-la-republica-427740.html 
¡Sí! Tengo emoción y pasión para serlo...”, resume Beatriz Paredes a la 
posibilidad de ser candidata presidencial dentro de la Alianza (constituida 
ahora por PRI-PAN-PRD y a la que probablemente se sume MC, llegado el 
momento).  
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Expresidenta del PRI, exgobernadora de Tlaxcala, expresidenta de la 
Cámara de Diputados, exdirigente de la CNC, exembajadora en Brasil..., la 
senadora por el tricolor luce sus prendas para aspirar a la Presidencia de la 
República: —Mi perfil —refiere en primera instancia—, tiene algunas 
ventajas para ser competitivo (entre éstas, una vinculación popular “fuerte 
y real”). Segundo: “He tenido experiencia en momentos delicados de la vida 
nacional”. Tres: “Hay que tener ganas, pasión...; y yo tengo emoción y pasión”. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/04/opinion/008o1pol 
De confirmarse hoy que Delfina Gómez Álvarez será la candidata a gobernar 
el estado de México, el Grupo Texcoco (Higinio Gómez, Horacio Duarte y la 
profesora como principales figuras), con el apoyo fundamental de Palacio 
Nacional, tendrá la más definida oportunidad de terminar en esa entidad 
con la larga predominancia del estilo político priísta llamado genéricamente 
Grupo Atlacomulco. Mítico, sin constancia formal de su existencia, dicho 
Grupo Atlacomulco ha sido identificable no sólo por la negativa cultura 
política que produjo o la rapacidad congénita de sus integrantes, sino, 
también, por la capacidad de procesar sus conflictos internos sin rupturas 
que favorecieran a sus adversarios. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/04/opinion/006o1eco 
La OPEP+ –organización de países productores y exportadores de petróleo, 
en la que participa México– acordó aumentar sólo 100 mil barriles diarios la 
producción de crudo, desairando las gestiones diplomáticas del presidente 
Biden para que contribuyera con un volumen mayor, a fin de bajar el precio 
de la gasolina. (El consumo mundial de crudo es de alrededor de 100 
millones de barriles diarios). Es uno de los incrementos más pequeños en su 
historia. La alianza de 23 naciones –en la que también participa Rusia– 
dividirá esa cantidad proporcionalmente entre los miembros. La secretaria 
de Energía, Rocío Nahle, publicó en Twitter: “el @GobiernoMX participó hoy 
en la 31 reunión de la OPEP Plus. La cuota de producción en el mes de julio 
en toda la organización obtuvo un cumplimiento de 130 por ciento. México 
cumplió en 128% con su plataforma establecida. Los países acuerdan un 
aumento de 100 mbpd para septiembre”.  
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Procuraduría Agraria 
 
 

Diputadas y diputados trabajan para regular predios escolares 
de la entidad  
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/diputadas-y-diputados-trabajan-para-regular-
predios-escolares-de-la-entidad-8689033.html 
Veracruz. - Con la presencia de la presidenta de la Mesa Directiva del 
Congreso del Estado, diputada Cecilia Guevara, la Comisión Especial para la 
Atención y Seguimiento de la Regularización y Situación Jurídica de los 
Predios Escolares aprobó su Plan Anual de Trabajo, el cual establece las 
acciones y actividades para el desahogo legislativo, así como la atención y 
seguimiento al proceso regulatorio documental de las escuelas. 
En la reunión de trabajo celebrada en oficinas del Palacio Legislativo, la 
presidenta de la referida comisión, diputada Eusebia Cortés Pérez, destacó 
la importancia de coadyuvar con las diferentes instancias federales, 
estatales y municipales para realizar las gestiones necesarias y agilizar los 
trámites para que las instituciones de educación pública cuenten con la 
certeza jurídica y legal de sus escrituras. 
Entre los objetivos planteados, el Plan prevé reuniones y trabajo coordinado 
con la Secretaría de Educación de Veracruz (SEV), Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Instituto Nacional del Suelo 
Sustentable (Insus), Procuraduría Agraria, Registro Nacional Agrario (RAN), 
Instituto Veracruzano de la Vivienda (Invivienda), Registro Público de la 
Propiedad, Dirección General de Patrimonio del Estado, ayuntamientos y 
demás actores involucrados para la regularización de predios escolares. 
(Información disponible en 2 portales distintos) 
 
Ejidatarios del Pozo de Calvo denuncian irregularidades de la 
Procuraduría Agraria  
https://www.elsoldelalaguna.com.mx/local/torreon/ejidatarios-del-pozo-de-calvo-
denuncian-irregularidades-de-la-procuraduria-agraria-8688222.html 
Coahuila, Torreón. - Un grupo de ejidatarios de Pozo del Calvo, del municipio 
de Torreón, denunció diversas irregularidades y presuntas prácticas de 
corrupción por parte de la Procuraduría Agraria en La Laguna, señalando 
que permitieron que se celebrara una asamblea para renovar al 
Comisariado y Control de Vigilancia de la referida comunidad, cuando no  
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existían las condiciones para realizarla y validarla, asegurando que hubo 
abusos, intimidaciones, falsificación de identidad, entre otras situaciones.  
Al frente de los ejidatarios venía el Lic. Carlos Padilla Muñoz, quien dijo ser 
su asesor jurídico, mencionando que es importante que se dé a conocer 
públicamente todo lo que viene sucediendo en contra del grupo afectado. 
Se explicó que el pasado 30 de junio se celebró una asamblea por medio de 
la primera convocatoria dada a conocer por Procuraduría Agraria, pero, sin 
la asistencia de representantes de dicha dependencia federal, encargada de 
vigilar y normar ese tipo de eventos, eligiéndose los integrantes del 
Comisariado Ejidal y Control y Vigilancia. “Sin embargo, la Procuraduría 
Agraria que preside el Ing. Alejandro Sánchez Manzanares, no validó la 
asamblea, bajo el argumento de no se había registrado quórum legal. 
(Información disponible en 2 portales distintos) 
 
Muertos en padrones agrarios impiden acuerdos a ejidatarios, 
denuncian  
https://www.diariodelsur.com.mx/local/muertos-en-padrones-agrarios-impiden-acuerdos-
a-ejidatarios-denuncian-8688823.html 
Chiapas. - La Procuraduría Agraria y el Tribunal Agrio del Distrito 04 de 
Tapachula tienen un desorden que complica la toma de decisiones de los 
ejidos, ya que el padrón no está actualizado y a la ahora de tomar acuerdos 
no se llega al cuórum que se necesita del 60 y uno más, indicó Eduardo 
Vázquez Méndez, dirigente regional de la Central Independiente de Obreros 
Agrícolas y Campesinos José Dolores López Domínguez (CIOAC-JDLD). 
Destacó el ejidatario que el desorden lo genera más la Procuraduría Agraria, 
ya que no permite dar lo que se conoce como "calidad agraria" por lo que 
no se puede nombrar un comité ejidal lo cual les afecta de diversas formas, 
por ejemplo, en los casos de trámites administrativos impide que se pueda 
dar la elección del comisariado y entregar la calidad agraria a alguien que 
comprar un terreno. 
 
Autoriza Procuraduría Agraria asamblea ilegal, se quejan 
ejidatarias de Los Laureles, Totolapan  
https://suracapulco.mx/impreso/2/autoriza-procuraduria-agraria-asamblea-ilegal-se-
quejan-ejidatarias-de-los-laureles-totolapan/ 
Guerrero, Chilpancingo. - Ejidatarias que dicen estar siendo excluidas de sus 
derechos denunciaron que, sin publicación de una convocatoria, con un 
padrón desactualizado y en un lugar fuera del núcleo agrario, la  
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Procuraduría Agraria (PA) autorizó una asamblea “a modo” para la elección 
de los integrantes del Comisariado Ejidal de Los Laureles, municipio de San 
Miquel Totolapan. En declaraciones a El Sur en la capital, el grupo de 
ejidatarias aseguró que la asamblea es ilegal, viola la ley agraria vigente y 
que, además, el procedimiento va en contra de la equidad de género, 
porque la mayoría de quienes están siendo excluidas son mujeres. 
Mediante oficios dirigidos a distintas autoridades estatales y federales, 
pidieron su intervención para que mientras no se resuelva el problema 
interno, se suspenda esa asamblea que está siendo convocada para este 5 
de agosto, en Tecpan. Las mujeres, quienes proporcionaron copias de los 
documentos, pidieron la omisión de sus nombres, debido a que aseguraron 
que han recibido amenazas. Explicaron que hay interés de parte de la PA en 
resolver “a modo” la elección de autoridades de ese núcleo agrario, porque 
el ejido recibirá una contraprestación económica, por la solución de un 
conflicto agrario que tienen con sus vecinos de Coronillas, también del 
mismo municipio de San Miguel Totolapan. 
 
Denunciaron despojo y maltrato animal, hoy huyen por 
amenazas  
https://lasillarota.com/metropoli/2022/8/3/denunciaron-despojo-maltrato-animal-hoy-
huyen-por-amenazas-386855.html 
Estado de México. - Al menos ocho perros asesinados, amenazas constantes 
e intimidaciones es lo que ha vivido la familia de Humberto Tejeda por tres 
años, derivado de un conflicto agrario por la posesión de unos terrenos en 
la colonia La Crespa, ubicada en la zona nororiente del municipio de Toluca. 
Preocupado por el bienestar de su familia, Humberto señaló que todo 
comenzó en 2019 cuando rompió el convenio de compraventa de un terreno 
ubicado en avenida Lombardo Toledano, esquina con José María Morelos, 
que tenía con Ignacio “N”. Pese a que se le pagó por la tierra, la Procuraduría 
Agraria no permite el fraccionamiento de parcelas para venta por lo que 
nunca obtuvo un papel que respaldara la transacción. 
(Información disponible en 1 portal distinto) 
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Sector Agrario 
 
 

DOF: 04/08/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5660268&fecha=04/08/2022#gsc.tab=0 
DECRETO por el que se declara área natural protegida con el carácter de 
área de protección de flora y fauna, la región conocida como Jaguar, en el 
Municipio de Tulum en el Estado de Quintana Roo (Segunda publicación). 
 
Sedatu transforma antigua casa del general Lázaro Cárdenas 
en centro cultural  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/sedatu-transforma-antigua-casa-del-general-lazaro-
cardenas-en-centro-cultural 
Morelos, Cuernavaca. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (Sedatu) y el gobierno de Morelos inauguraron la Casa de Cultura 
Lázaro Cárdenas, en la que se invirtieron más de 50 millones de pesos (mdp) 
a través del Programa de Mejoramiento Urbano (PMU) en beneficio de 16 
mil personas.  
El titular de la Sedatu, Román Meyer Falcón destacó que el legado de este 
espacio data del Siglo XX, por lo que se mantuvo la arquitectura original y 
las restauraciones fortalecieron el valor histórico del inmueble.  
"Esta obra tan importante para el país toma una nueva vida. Aquí, el general 
Cárdenas tomó la decisión de responder al desafío de las empresas 
petroleras con la expropiación de sus propiedades y la nacionalización del 
petróleo", dijo durante su mensaje en el encuentro donde estuvo como 
invitado especial Lázaro Cárdenas Batel, nieto del general. 
 
Anula juez tres fallos que detenían la obra insignia  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/04/politica/003n2pol 
El juez Adrián Fernando Novelo Pérez, titular del juzgado primero de distrito 
con residencia Yucatán, revocó tres suspensiones definitivas que había 
otorgado y que frenaban obras del tramo 5 del Tren Maya, pero aún están 
vigentes dos suspensiones provisionales que se oponen a la continuación 
de esos trabajos. Novelo había otorgado las suspensiones definitivas en los 
juicios de amparo promovidos, entre otros, por la asociación civil 
Defendiendo el Derecho a un Medio Ambiente Sano (DMAS) y habitantes 
del municipio de Solidaridad, Quintana Roo. DMAS anunció de inmediato 
que impugnará las nuevas resoluciones ante el tribunal unitario. 
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Los fallos, ahora anulados, paralizaban las obras del tramo 5 que comprende 
de Cancún a Tulum en Quintana Roo y corresponden a los juicios de amparo 
884, 923 y 1003 de 2022. 
 
Vía del Tren Maya, con durmientes  
https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2022/8/4/via-del-tren-maya-con-durmientes-
337868.html 
Yucatán. - Los trabajos del tren maya continúan su avance, incluso ya se 
instalan los durmientes de concreto en lo que será la vía de los rieles del tren, 
sobre todo por el lado que conduce a Cancún, tomando como referencia 
esta ciudad. De acuerdo con datos obtenidos, se vislumbra un conflicto 
entre ejidatarios de Catzín, comisaría de Chemax, debido a que el trazo del 
proyecto bloquea el acceso a su ejido, de tal modo que no tienen manera 
de acceder a sus parcelas. Se averiguó que se les ofreció la construcción de 
una ciclovía paralela al carril por donde pasarán los rieles del tren maya, pero 
hasta ahora no les han construido nada, de modo que los ejidatarios solo 
están esperando unos días para ver lo que pasa. 
 
Acoso inmobiliario incentiva defensa de la Sierra de San 
Miguelito  
https://www.astrolabio.com.mx/acoso-inmobiliario-incentiva-defensa-de-la-sierra-de-san-
miguelito/ 
San Luis Potosí. -La disputa por el predio La Tiendita, de más de 20 hectáreas 
en la Comunidad de San Juan de Guadalupe fuera del polígono del Área 
Natural Protegida (ANP) de la Sierra de San Miguelito, está lejos de 
representar un intento de urbanización con daños ambientales, pero, por la 
forma en que se han movido los distintos actores, sus efectos repercutirán 
en la consolidación de la ANP. Desde que la familia Abud intentó urbanizar 
ese terreno, la resistencia de los comuneros fue un obstáculo insalvable, por 
lo que ahora que el predio fue adquirido por el Grupo Desarrollador Cima no 
es de extrañar la oposición que vuelven a exhibir, incluso con posturas en las 
que coinciden grupos antagónicos dentro de la Comunidad. 
La movilización de comuneros de hace dos semanas para impedir que la 
maquinaria de los presuntos nuevos propietarios comenzara a trabajar 
sobre el predio para desarrollar el fraccionamiento Privadas Parque Real 
contó con mayor participación de personas ajenas al grupo comunal que ha 
promovido y defendido el ANP de la Sierra de San Miguelito. 
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Inician trabajos de explotación de tajo  
https://periodicolavoz.com.mx/coahuila/region-carbonifera/inician-trabajos-de-
explotacion-de-tajo/234526 
Coahuila. - La economía de las familias que habitan el Ejido La Cuchilla 
mejorará considerablemente tras la firma de convenio con el empresario 
muzquense Antonio Flores a fin de explorar 20 hectáreas de subsuelo con 
tajos de carbón. El convenio es por 10 años, mencionó a LA VOZ el 
comisariado ejidal Leonel Gómez Camacho destacando que posterior a que 
el arrendatario gestionara los permisos correspondientes ante SEMARNAT, 
finalmente comenzaron a operar en las tierras del ejido a la altura del lugar 
conocido como “El Menor” lo anterior el pasado lunes. “Aquí se está 
trabajando para iniciar con un tajo a cielo abierto en la extracción del 
carbón, proyecto que se consensó en su momento mediante asamblea 
ejidal”, destacó el entrevistado. Aseveró que si bien es cierto durante 
muchos años estuvieron trabajando con la empresa MIMOSA 
manteniéndose la estabilidad del sector ejidal, con el cierre de operaciones 
de minas a ya casi un año, se vino abajo la economía de los ejidatarios, pero, 
añadió hoy, firmamos convenio con el empresario Flores Guerra lo cual será 
de gran beneficio para ambas partes. 
 
AMLO sí expropió terrenos para el Tren Maya, aunque en 2018 
prometió no hacerlo  
https://www.animalpolitico.com/elsabueso/incumple-promesa-amlo-expropio-terrenos-
tren-maya/ 
Hace casi cuatro años —días antes de convertirse en presidente de la 
nación—, López Obrador aseguró que al construir el Tren Maya no habría 
afectación ambiental y que tampoco se expropiaría ningún terrero, 
propiedad o ejido. Pero su dicho se convirtió en una falsa promesa, pues este 
lunes se publicó y entró en vigor un decreto por el que se expropia una 
superficie de un millón 93 mil 118 metros cuadrados de propiedad privada 
para la construcción del tramo 5, del Tren Maya. Los 36 terrenos que serán 
expropiados “por causa de utilidad pública” se ubican en los municipios de 
Benito Juárez, Puerto Morelos, Solidaridad y Tulum, en el estado de 
Quintana Roo, según detalla el documento con rúbrica del mismo 
presidente López Obrador.  
 
 
 

https://periodicolavoz.com.mx/coahuila/region-carbonifera/inician-trabajos-de-explotacion-de-tajo/234526
https://periodicolavoz.com.mx/coahuila/region-carbonifera/inician-trabajos-de-explotacion-de-tajo/234526
https://www.animalpolitico.com/elsabueso/incumple-promesa-amlo-expropio-terrenos-tren-maya/
https://www.animalpolitico.com/elsabueso/incumple-promesa-amlo-expropio-terrenos-tren-maya/


 

 

 

 
La expropiación incluye las construcciones e instalaciones que se 
encuentren en los terrenos, mientras que la Ley establece que la 
expropiación debe ser debidamente compensada, así que será la Secretaría 
de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano quien cubrirá el monto de la 
indemnización a quienes acrediten las propiedades. 
Además, establece que “El Fideicomiso Fondo Nacional de Fomento al 
Turismo, Fonatur Tren Maya, S.A. de C.V. y la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano se coordinarán ante la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público para solicitar las erogaciones que deban cubrirse con motivo de la 
entrada en vigor del presente decreto”. 
 
FONATUR se niega a negociar con Ejido FCP: Ejidatarios piden 
se les pague lo justo por sus 163 hectáreas de tierra para el 
tramo 6 del Tren Maya  
https://noticiaspedrocanche.com/2022/08/02/fonatur-se-niega-a-negociar-con-ejido-fcp-
ejidatarios-piden-se-les-pague-lo-justo-por-sus-163-hectareas-de-tierra-para-el-tramo-6-
del-tren-maya/ 
Quintana Roo. - Aún es incierta la fecha en qué darán inició los trabajos del 
tramo 6 del Tren Maya en Felipe Carrillo Puerto, a pesar de que el lunes 
pasado el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, 
anunció que estos arrancarían en 15 o 30 días; esto debido al nulo interés por 
parte del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (FONATUR) de concretar 
una negociación con los ejidatarios carrilloportenses por las 163 hectáreas 
de terrenos ejidales que se otorgarán para la construcción del proyecto, así 
lo informó en entrevista Elías Be Cituk, Comisariado Ejidal de FCP. La 
construcción del tramo del Tren Maya en Carrillo Puerto abarcará 163 
hectáreas de tierra, divididas en 98 hectáreas forestales y 70 hectáreas de 
zonas bajas incluidas 40 parcelas y el área del proyecto de bonos de carbono 
que se encuentra entre la carretera Cancún hasta la carretera Chetumal. 
Para los ejidatarios, está extensión de tierras representa un patrimonio y un 
beneficio económico para sus familias pero esto está siendo lacerado por la 
ambiciosa obra del Gobierno Federal y FONATUR, quien se está negando a 
pagar un precio razonable por las tierras de los campesinos mayas. 
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